

学校だより



かけはし

見附市立新潟小学校 第5号(R6.8.23)

【教育目標】ともに遊び ともに学び ふるさとにいがたを愛する子
オンリーワン ～自分大好き 学校大好き 地域大好き～



言葉とともに生きていく～「努力」と「笑顔」で道を切り開く教え子の姿から～

校長 本間 貴子

夏休み中に、うれしい再会をしました。10年前、私が見附市に勤務していた際、担任していた子どもです。今はもう大学4年生。小学6年生のころからずっと思い描いていた「小学校の先生になる！」という夢に向かって頑張ってきた子です。昨年度は、教育実習生として、市内の母校で経験を積ませてもらい、今年度は、教員採用試験を受けたことを知りました。見事一次試験に合格し、次はいよいよ二次試験、面接です。お盆前に、連絡があり、「本間先生、面接の練習、お願いします！」と言うのです。もちろん、私も教え子を応援したい気持ちでいっぱいでしたから、すぐに「いいよ！」と返事しました。

面接練習当日、白のブラウスに黒のパンツスタイルで身なりをきちんと整えた教え子の成長した姿に、まず、感動しました。当時の面影は残っているものの、もう子どもではない、立派な大人、素敵な女性になったなあと、感慨もひとしおでした。

面接練習で感心したのは、どんな質問にも、しっかり自分の考えを言えることでした。その姿や言葉一つ一つから、その子が、夢に向かってどんなに頑張ってきたかが伝わってきました。面接練習を終えると、その子は聞きたいことが山ほどあると言って、休憩もせずにとんどん私に質問してきました。まるで私が面接を受けているようだと思われ、二人で笑ってしまいました。

帰り際、その子がスマホを取り出し、「先生、覚えていますか？」と笑顔である写真を見せてくれました。『12歳のことば』というもので、当時、その子が感じたことや考えたことを書きしるし、担任の私がコメントを添える小さなノートでした。『挑戦なくして成長なし 努力なくして成功なし』『笑う門には福来る、いつか一緒に教職の道で』という卒業式前日に書いた最後の私のコメントでした。「私、先生から書いてもらった言葉とともにずっと生きてきました」と言うのです。胸に刺さりました。

36年前、私が教育実習でお世話になった町田第五小学校で、当時、私を指導して下さった先生にいただいた言葉は、私の座右の銘です。「子どもの幸せはね、魅力的な先生に出会うこと、その子の人生を左右するほどの責任が私たちにはある、大好きって思える先生に出会った子どもは幸せだよね…」教え子との再会が、この言葉を思い出させてくれました。「夢の実現まで、あと少し」の教え子から、良い知らせが届くのをお心待ちにしています。

パリオリンピックが終わり、次はパラリンピックです。トップアスリートたちが国や地域の代表として、正々堂々と精一杯競技する姿は何度見ても感動します。目標に向かって努力することの素晴らしさや尊さを改めて教えてくれています。

さて、2学期が間もなく始まります。子どもたち一人一人が夢や希望を膨らませ、それに向かって努力する姿を、これからも新潟小学校は支え続けます。そして、子どもたちの頑張りや笑顔が、保護者の皆様や地域の皆様の幸せや元気の源になりますよう、教職員一同精一杯努めてまいります。引き続き、変わらぬご支援を賜りますよう、お願いいたします。

小栗山不動院大祭：8月10日(土)

小栗山不動院獅子舞は、校区に約350年前から伝わる民俗芸能です。見附市の無形文化財にも指定されています。新潟小学校では、地域を大切に思う豊かな心を育成したいと願い、平成8年から学校の教育活動に取り入れ、地域の獅子舞保存会の協力を得て5・6年生が取り組んでいます。保存会の方の熱心な指導のもと、笛や太鼓の演奏も含め、すべてを子どもたちだけで成立させていることは、特筆すべき点です。先日、小栗山不動院で獅子舞を奉納しました。獅子舞の「庭入り」、神楽舞の「地ころび」という演目を披露しました。幻想的な雰囲気の中、笛と太鼓の音が夜空に響き、獅子と神楽と弓持ちと山の神が神妙に舞いました。練習の成果が感じられる見事な演奏演舞でした。ご指導とご準備をいただいたすべての皆様に感謝いたします。

文化遺産としての価値を理解し、保存会の方への感謝の気持ちを持ち、形だけでなく、地域の「願い」や獅子舞の「心」を受け継ぎながら、新潟地域の宝である「小栗山不動院獅子舞」を守り、未来へとつなげていきたいと思っております。



8・9月の予定



| | | | |
|---------|------------------------------------------|---------|--------------------------------|
| 25日 (日) | PTA奉仕作業(8:00～) | 16日 (月) | 敬老の日 |
| 27日 (火) | 2学期始業式 下校 11:40 頃 給食なし PTA 街頭指導(～9/3) | 18日 (水) | 新清掃場所開始 |
| 28日 (水) | 給食開始 職員街頭指導 | 19日 (木) | 生活アンケート |
| 29日 (木) | 6年 SOS 出し方講座 | 20日 (金) | スクールカウンセラー来校(PM) |
| 30日 (金) | 6年ブドウ狩り体験(片桐) | 23日 (月) | 秋分の日 |
| 2日 (月) | 委員会活動 | 25日 (水) | 6年親善体育大会 3年校外学習(ニット工場) |
| 3日 (火) | 身体測定 3年校外学習(スーパーマルイ) | 26日 (木) | 全校集会 2年校外学習(東方面) |
| 4日 (水) | 読み聞かせ 1,2年生校外学習(寺泊水族館) | 27日 (金) | オンリーワнтаイム 獅子舞練習 親善体育大会予備日 |
| 5日 (木) | 発表集会 口座振替日 | 28日 (土) | 見附市夏休み作品展 9:30～16:30 29日も開催 |
| 6日 (金) | 避難訓練(児童引き渡し訓練) | | ネーブルみつけ |
| 9日 (月) | クラブ活動 | 30日 (月) | 就学時健康診断 4限・給食後下校(12:40 頃) |
| 11日 (水) | 小児生活習慣病予診検診 | | |
| 12日 (木) | 親善体育大会壮行会 | | |
| 13日 (金) | 獅子舞練習 | | |

いよいよ2学期が始まります

- ◆ この時期は心身ともに疲れやすい時期です。しっかり休養をとるとともに、早寝早起きを心掛けて生活リズムを整えられるように、ご家庭でも働き掛けをお願いします。
- ◆ 子どもたちの登下校の様子や通学路について、皆様の温かな見守りや声掛けをいただき、感謝申し上げます。学校では、今後も交通安全指導の充実や通学路の安全確保、特に、歩行の仕方については、継続して指導していきます。今後も、保護者・地域の皆様のご協力をお願い申し上げます。